



にしふかい

令和5年10月31日
校長 永山俊介
児童数 226人

「あきいっぽいという勿れ」

秋季大運動会。多くの保護者の方、地域の方に声援をいただき、滞りなく開催することができました。本校らしい温かき溢れるアットホームな運動会になりました。

心よりお礼申し上げます。

先日、少し時間ができたので、気になっていた映画を観てきました。現在公開中の「ミステリという勿れ」。主演の菅田将暉さんが演じる青年「久能整」が発する独特なセリフが好きで、テレビドラマの時からよく見ていました。どのようなセリフが飛び出すのか楽しみで、映画館に行きました。そこで、映画のある場面で、ヒロインの少女が「子供の頃は、絵を描くことが好きで、よく絵を描いていたけれど、ある時から、『自分が下手だと分かったから』という理由で挫折し、絵を描かなくなってしまった。」というシーンがありました。

それに反応した久能青年は、「下手に見えたという事は、それだけ目が肥えたという事です。下手に見える時が、伸びしろです。」とつぶやくのです。

子供の頃は、色々なことに興味をもち挑戦します。野球、サッカー、スイミング、ピアノ、新体操、バレー……etc.

自分で好きで始めた習い事などは、初めのうちは上達していくことや、できないことができるようになっていくことが楽しくて、夢中になって打ち込んでいきます。しかし、誰もがどこかで必ず「伸び悩み」を感じます。自分が周りの人より「下手に感じる」ことはよくあることで、その度に、落ち込んだり、もうやめたくなくなったりするものです。これは、大人でも一緒です。そもそも、よくよく考えてみると、「自分が下手に感じる」ということは、それだけ、客観的に自分を見る目が育ったということだと思います。

そう感じるのは、自分の「メタ認知力」が高まった時であり、より高次のステップに自分自身が進化したとも言えることができ、いわばステップアップのチャンスです。

久能青年が言うように、「下手に見える時が伸びしろ」なのです。人はどうしても自分と「誰か」を比べてしまいます。そうして、その「誰か」よりも優れているか劣っているかを勝手に決めて、一喜一憂してしまうものです。

でも、それは自分自身が成長するためには、全く無関係であり、意味のないことだと思います。自分自身を成長させるためには、「下手に見える自分」と勇気をもって向き合い、それを乗り越えるために努力をすることが大切です。「上手いか下手か」ではなく、「努力をしたかしなかったか」「努力を続けているかいないか」で自分を評価できることが大切だと思います。

多感な子供を「あきいっぽい」と捉えがちですが、いろいろなことに興味を持つことの大切さや自分の伸びしろ、可能性に向けて努力する大切さを伝え支援していきたいと思います。



校長 永山俊介

11月 行事予定

日	月	火	水	木	金	土
29	30	31	1 「心のバリアフリー」 特別授業(4,5,6年 生)	2 持久走練習開始	3 文化の日	4
5	6 校外学習(1,2年生) 委員会活動 給食試食会	7	8	9	10 読み聞かせ1,2年生	11 土曜参観日&西 深井小フェスティ バル 小中学校作品展
12	13 振替休業日	14 6年生 薬物乱用防 止教室	15 集金日 赤い羽根募金①	16 赤い羽根募金②	17 赤い羽根募金③ 流山市職員研修会 12:50下校 読み聞かせ3,4年 生	18
19 自治会 校庭清 掃	20 6年生 東深井中学 校出前授業	21	22 西深井の森敬老会	23 勤労感謝の日	24 読み聞かせ5,6年 生 特別支援学級合同 販売会(東深井中学 校)	25
26	27 クラブ活動	28	29 就学時検診 12:30下校	30 持久走記録会	1	2

<12月行事予定> 1日 ミニバスケットボール部 6年生卒業試合 4日 全校朝会 委員会活動 6日~8日 進度調整日 13:20 下校 11日 クラブ活動	12日~18日 個人面談 13:20下校 21日 大掃除 学期末短縮 11:25下校 22日 終業式 11:25下校 23日~ 冬季休業
---	---

お知らせ

○土曜参観&西深井小学校フェスティバルについて

過日、ご家庭に配布いたしましたお手紙にてご案内しております。参観は、2,3校時になります。今年^は給食となりますので、お弁当の用意は必要ありません。(給食回数により、2学期の給食最終日が20日(水)から12月19日(火)に繰り上がります。他詳細は、お手紙をご覧ください。

なお、地域の皆様には、ご参加いただけませんのでご承知おき下さい。

○西深井の森敬老会について

地域にお住いの80歳以上の方へ、日頃の感謝と触れ合いを目的とした会になります。該当の皆様には、「新川・北部地区社会福祉協議会」からご案内が届いていると思いますので、ご確認ください。なお、保護者の方は、ご来場いただけませんので、ご承知おき下さい。

○全国学力状況調査結果について

実施時期:4月 実施対象:6年生 実施教科:国語、算数
実施結果概要:

右の表は、本校の得点率を千葉県、全国と比較したものです。国語は全国平均とほぼ同等で、算数はやや下回りました。全国的な課題として、国語の学習領域、「書くこと」の結果が低い傾向にありましたが、本校でも、「書くこと」に課題があることがわかりました。また、算数でも、記述式回答を苦手とする児童が多いことがわかりました。

得点率	本校	千葉県	全国
国語	66	67	67.2
算数	59	62	62.5

主体的な学びを身に付けるために、自分の考えを書いて表現する力は必要不可欠です。このため、本校では自分の考え持ち、それを書いて表現する活動を学習の中に積極樹に取り入れていきたいと考えています。